

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

DESDE ROMA

España e Italia

La situación económica de España a juzgar por las operaciones de Bolsa, de los últimos meses, parece que no es muy franca. Los factores que en ello influyen son muy diversos, y en Italia se sigue con gran interés el proceso de los cambios.

Quizás la depreciación de la peseta haya determinado el aumento en España de los derechos arancelarios para algunos artículos de la península itálica, y esto ha causado no pequeños disgustos en las esferas comerciales, que pudiera traducirse en una menor intensidad de relaciones entre los dos pueblos mediterráneos.

Si el Gobierno español modifica las tarifas, elevándolas, tal modificación afectará demasiado a las exportaciones Italianas, y según financieros de Roma, (opinión que la tienen también algunos periódicos que se han ocupado de esto, entre ellos «El Giornale d'Italia») quedará anulado el fundamento de nuestra reciprocidad que hasta estos momentos ha existido.

Es más; para Italia se cree un estado de desequilibrio; que puede dar lugar a una revisión de los Tratados mercantiles.

Creese que, dado el afecto que aquí se tiene hacia España, y las relaciones de cordialidad existentes entre los dos pueblos hermanos, en el momento en que se indicara solamente la denuncia de los Tratados establecidos, habría un acto de verdadera concordia entre los Gobiernos de Roma y de Madrid.

Hablando con un financiero italiano que tiene muchos intereses en el Piamonte nos ha asegurado que la situación económica española no es como aparece exteriormente. Juzga que España tiene hoy una gran potencialidad, a pesar de esa baja anormal e injustificada de su moneda. La atribuye a manejos de la Banca Inglesa que, con el tiempo, han de descubrirse, demostrando que en el negocio no se juega con mucha limpieza.

Nos ha manifestado que España goza de gran crédito, que dispone de muchas reservas, y que, aparte Norteamérica y la Gran Bretaña, España es el pueblo que más alto se encuentra en este respecto. Algo nos ha indicado de la falta de tacto de los ministros de Hacienda de España, que no han sabido combatir los manejos de la Banca extranjera, pero no será larga la fecha en que vuelva la peseta a colocarse en la situación aproximada que disfrutaba hace dos años.

Y si ahora la elevación de los derechos arancelarios para ciertos artículos ha producido algún disgusto entre los comerciantes Italianos; pronto se verá que no ha sido más que un medio que España ha utilizado para defender su mercado de los asedios de que es objeto su moneda.

Estas manifestaciones hechas por un personaje italiano, que nos veda digamos su nombre, nos ha parecido tan interesantes que no hemos dudado en publicarlas para satisfacción de los lectores de nuestra Prensa en España.

DEBACO ARNALSA

Adquiera Vd, ALTAVOZ PHILIPS Características admirables GASAU, MAYOR 13

Conferencia de la tarde

Se posesionan los nuevos ministros

Madrid.—De buena mañana llegaron a Madrid el general Berenguer y los nuevos ministros de Hacienda y Economía, que fueron esperados por las autoridades.

Los señores Wais y Rodríguez Viguri marcharon seguidamente a posesionarse de sus respectivos ministerios.

Salida de Santander

Santander.—Anoche el general Berenguer y los nuevos ministros de Hacienda y Economía asistieron a una función que se celebró en el «Casino del Sardinero».

Después marcharon a la estación, donde fueron despedidos por los ministros de Estado y Marina y las autoridades.

El general Berenguer dijo que el sábado regresará a Santander.

El ministro de Estado

Madrid.—El ministro de Estado señor duque de Alba regresará hoy a Madrid en automóvil, para asistir al Consejo de ministros que se celebrará mañana.

Los Reyes en Santander

Santander.—Hoy visitaron los Reyes el sanatorio marítimo infantil de Pedrosa.

El Monarca firmó varios decretos de la Presidencia, Hacienda, Ejército y Marina.

La reconciliación del Conso

Madrid.—De diversas provincias comunican que han sido expuestas las listas electorales, acudiendo a consultarlas mucho público.

En algunas partes se quejan de que contengan errores y omisiones.

Sobre subsistencias

Madrid.—La Gaceta inserta hoy una disposición para que los Gobernadores adopten las medidas necesarias para obligar a los Ayuntamientos al cumplimiento de sus deberes relativos a policía de subsistencias.

El servicio militar, un año

Madrid.—El Diario Oficial del Ministerio del Ejército publica un Real Decreto modificando los preceptos reglamentarios de la Ley de Recrutamiento en el sentido de que el servicio militar en filas correspondiente al cupo de reemplazo se cumpla en un año.

Firma de Marina

Madrid.—La firma de hoy de Marina contiene las siguientes disposiciones:

Ascensos de alféreces de fragata que ocuparán las vacantes de alféreces de navío: don José Martínez, don Luis Castañera, don Antonio Carlier, don Ricardo Noval, don Rafael Palacios, don Tomás Bustillo, don Federico González, don José Ferrando, don José Ramón Suárez, don Antonio Carbó, don Federico Caso, don Antonio Arbona, don José Beltrán, don José Luis Ortiz Repiso, don José María Saavedra, don José Fernández, don Manuel Ortiz, don Luis Izquierdo, don Mariano Lobo, don José Barbastro, don Julián Sánchez, don Daniel Yust, don Ama o Gómez, don Emilio Fernández, don Vicente Oling, don Juan Araoz y don Antonio Torres.

—Nombrando comandante del destructor «José Luis Díez» al capitán de fragata don Juan Benavente.

Del Instituto de Cartagena

Madrid.—Se anuncia un curso para traslación de las cátedras de Física y Química del Instituto de Segunda Enseñanza de Cartagena.

Peticiones de Marina

Santander.—El ministro de Marina señor Carvia recibió una comisión de la Liga de Contribuyentes que le pidió se designe el puerto de Santoña como base fija de submarinos.

También solicitaron que se incluya en el plan de reorganización marítima a dicho puerto como punto obligado de escala en la línea regular de vapores con América del Sur.

Concurso para periodistas

Madrid.—La Gaceta de hoy publica R. O. de Gobernación organizando un concurso entre periodistas españoles, al objeto de estimular el espíritu público con ideales de cultura y bondad en defensa de los animales y plantas.

Se otorgarán tres premios, de 500, 300 y 200 pesetas respectivamente, a los autores de los mejores artículos, crónicas o poesías que se hayan publicado desde 1.º de Enero al 31 de Octubre de 1930, estimulando a la protección de los animales y de las plantas.

Extranjero

Bucarest.—El Rey Carlos ha concedido a Mussolini la Gran

Banda de la Orden de Carlos I, la mayor condecoración rumana.

Londres.—El «Financial News» dice que en los círculos financieros británicos se cree que el arreglo del problema de los cambios en España depende de la habilidad del nuevo ministro de Hacienda, no siendo fácil de prever como posible ninguna nueva tendencia, en tanto que no se conozcan las medidas del ministro.

Añade que si el ministro adopta una actitud enérgica y anuncia hallarse dispuesto a exportar gran cantidad de oro y quizá a reazar un empréstito extranjero podrá llegar a realizarse un verdadero progreso.

Berlin.—El Consejo del Imperio ha aprobado el proyecto de reforma electoral.

El leader conservador ha declarado que su partido no colaborará jamás con un gobierno en el que figuren ministros socialistas.

Roma.—Ha fallecido ayer Sandro Musolini, hijo de director del «Popolo» y sobrino del duce.

Buenos Aires.—En un editorial de «La Nación» se critica la errónea propaganda acerca de la intervención de los Estados Unidos en determinados países de América española.

El ex consejero de la embajada argentina en Washington ha anunciado que la Argentina se retirará de la Unión Panamericana por falta de su sinceridad y equidad.

AYUNTAMIENTO

Mañana a las once celebrará sesión la comisión Permanente para tratar de los asuntos que se insertan:

Expediente a instancia de don Angel de Virto, en solicitud de quinquenio.

Expediente a instancia de don Jerónimo Segura Navarro, relativa al arbitrio sobre carga y descarga de mercancías.

Lectura y aprobación del acta de la sesión anterior.

Expediente instruido en virtud de oficio de la guardia municipal denunciando las casas n.º 10 de la calle de Atalaya y número 11 de la calle de Conesa Balanza del barrio de la Concepción.

Informe de la Comisión de Gobernación, en instancia de doña Carolina Miguez Pallares solicitando una pensión.

Informe de la Comisión de Hacienda en los expedientes instruido a instancia de don Juan Vera Saura y don Guérsula García Avías.

Informes de la Comisión de Enseñanza y Saneamiento emitidos en los expedientes instruidos a instancia de don Rafael Buler, don Luis Sánchez don Antonio Jorquera, don Juan Pedroño, don Benigno Tonano, don Manuel Álvarez, don Félix Saura, don Alberto Villanueva, y don Guillermo Avancini.

Instancia del Portero municipal don Matías Meseguer, en solicitud de licencia por enfermo.

Cuentas de la semana en obras por administración.

Disposiciones oficiales.

Transformación de un círculo

En la Junta general celebrada anoche por el Círculo de Unión Patriótica situado en la calle Mayor, se acordó denominarlo en lo sucesivo «Peña Cartagenera» a fin de dar cabida en las listas de socios a muchos nuevos elementos cartageneros, algunos militantes, interesados en la prosperidad y desenvolvimiento de los factores que tiendan al mejoramiento de Cartagena.

Al parecer, no obstante la variación de nombre, la ideología política del círculo continuará siendo la misma que persigue la Unión Monárquica Nacional de la que es jefe el señor conde de Guadalupe.

Naufraga en Las Hormigas el vapor «Zaro»

A última hora de la tarde de ayer chocó en uno de los bajos de las islas de Las Hormigas, frente a Cabo Palos el vapor «Zaro» de la casa Zubala y C.ª de Bilbao, de 1962 toneladas, que con cargamento de sal había salido de Tarreleja y se dirigía al puerto de Avilés.

El choque fué por la parte de proa abriéndosele al buque una gran vía de agua y hundiendo completamente a los pocos minutos.

Su tripulación, compuesta de 26 hombres al mando del capitán don Carlos Ruiz fué recogida y conducida a tierra en dos botes por el personal de Salvamento de Naufragos de Cabo Palos, auxiliado por el calorador y sargento de Carabineros de dicho puesto.

Anoche a las ocho y media llegaron a Cartagena en un autobús de servicio público los naufragos que fueron atendidos en la Comandancia de Marina donde esta mañana han presentado declaración.

El buque y cargamento parece ser que se consideran totalmente perdidos.

Resultado de un concurso

En el concurso abierto por la Diputación Provincial, ha sido adjudicada a los talleres tipográficos Viuda de Manuel Carreño, de esta ciudad, la confección de las listas del Censo electoral de la provincia.

Retraso del correo

Hoy llegó con una hora de retraso el tren correo de Madrid, que viene a las 10:40 de la mañana. Según nos dicen; las causas fueron por avería en la locomotora.

Cuernos y Caireles

La novillada del domingo Hoy quedaron encerrados en las chiqueros los seis bichos de don J. Carrerón de Madrid, para la novillada del domingo en la tarde.

Su bonita presentación podrán verla los aficionados en las tardes del viernes y sábado.

Por módico precio puede verse una gran fiesta, ya que los diestros Vizcaino, Orteguita y Paquito L. del Castillo son tres muchachos con ganas de llegar a la cumbre.

Además de quien no convida el deseo de obtener uno de los estupefactos 18 regalos que la empresa hace?